
Conseil École-Collège ÉPINAC – 28/11/17 
 

Présents : 
 

- M. Chauffour, principal du collège d’Epinac 
- M. Lardy, professeur d’EPS 
- Mmes Pétiard et Moreau, professeurs de français 
- Mme Eudes, professeur documentaliste 
- M. Bolot, professeur de mathématiques 
- M. Anglès, professeur d’Histoire-Géographie 

- M. Basset, IEN en charge de la circonscription d’Autun 
- Mme Lagrange-Thibert, conseillère pédagogique 
- Mme Jeannès, directrice de l’école élémentaire d’Épinac 
- Mme Seignier et M. Roy, enseignants cycle 3 à l’école 
élémentaire d’Épinac 
- Mme Pelletier, directrice de l’école de Sully 
- M. le directeur du RPI Molinot/Thury/Ivry-en-Montagne 
- Mme l’enseignante de cycle 3 à l’école de Thury 

Excusés : M. Charles, professeur de mathématiques 
    M. Charles, professeur d’EPS 
 

La séance s’ouvre à 17h15. L’ordre du jour est normalement traité. 
 

1/ Introduction 
 

- M. Chauffour ouvre ce premier conseil école-collège en faisant un point sur les évaluations 6e qui ont été 

réalisées courant novembre. Il propose d’en communiquer les résultats aux enseignants du premier degré.  

- M. Basset rappelle le cadre des conseils école-collège (2 réunions annuelles) et les enjeux de la liaison qui se 

situent aussi bien du point de vue des élèves (préparation de l’entrée au collège) que du point de vue des 

enseignants (construction d’une culture professionnelle commune). 

Il annonce que, dans le cadre du plan de formation de circonscription 2018/2019, les professeurs des écoles 

bénéficieront de modules de formation réservés à la mise en place du cycle 3 pour permettre des temps de 

travail communs avec les professeurs de collège. 

- Mme Jeannès interroge les professeurs de collège sur la possibilité de les inviter à certains conseils des maîtres 

de cycle 3. M. Basset précise qu’il est favorable à cette proposition mais rappelle toutefois que professeurs des 

écoles et professeurs de collège n’ont sont pas soumis aux mêmes obligations de service. M. Chauffour explique 

que, si les directeurs d’école lui communiquent les plannings des conseils des maîtres du cycle 3 courant juin, il 

aura la possibilité d’en tenir compte dans les emplois du temps des professeurs de collège et pourra les libérer 

afin d’y assister. 

 
 

2/ Bilan des actions 2016/2017 
 

EPS 

Deux actions ont été menées au cours de l’année 2016/2017 : 

- le cross du 20/10/16 dont l’organisation a été assurée par les élèves de 5e dans le cadre d’un 

EPI (courrier aux CM2, préparation matérielle, travail en sciences et en EPS…) ; 

- le triathlon athlétique fin juin (vortex, multibonds, sprint). 

Les classes de CM2 ont préparé ces temps forts en menant, en amont, des séquences 

d’apprentissage spécifiques en EPS (course longue, activités athlétiques).  

Ces actions ont permis une collaboration entre professeurs des écoles et professeurs de collège 

(prêt de matériel, échanges de pratique, possibilité pour un professeur des écoles d’assister à 

une séance  d’EPS au collège…). 

Français 

Les élèves de CM2 d’Épinac et les élèves de 6e ont travaillé en parallèle sur un projet commun : 

l’écriture d’un conte dont l’intrigue devait être ancrée localement. Les textes produits ont 

ensuite été mis en scène et filmés.  

Mmes Pétiard et Bédert sont intervenues dans la classe de M. Roy (co-intervention). 

Histoire 

M. Anglès est intervenu dans la classe CE2/CM1/CM2 de Sully de novembre 2016 à avril 2017 

pour mener un projet sur le thème de la Première Guerre Mondiale. Trois temps de travail au CDI 

du collège ont été organisés. Les élèves ont abordé cette période historique à partir de l’histoire 

locale. Le travail réalisé a ensuite été exposé dans les mairies de Sully et St Léger du Bois. 



- M. Chauffour précise également que les professeurs des écoles ont été invités par courriel aux conseils de classe. 

- M. Chauffour explique que la journée « Portes ouvertes » organisées le 08/04/17 a été un franc succès puisque 

28 familles (pour 36 élèves) étaient présentes. M. Basset évoque, à ce sujet, la possibilité pour le chef 

d’établissement et son équipe de venir présenter le collège aux familles dans les écoles. 

- La question des PPRE passerelle a été abordée. Les professeurs de collège indiquent que, cette année, les 

informations transmises par le biais des PPRE passerelle ont donné lieu à des aménagements pour certains 

élèves dès la rentrée scolaire. La poursuite de ces aménagements sera décidée au cours du premier conseil de 

classe. 

 

 
3/ Perspectives pour 2017/2018 
 

EPS 
Le cross s’est tenu le dernier vendredi de la P1, selon les mêmes modalités que l’an passé. 

Le triathlon athlétique sera lui aussi reconduit. M. Lardy indique qu’il aura lieu le 22 ou 29 juin. 

Français 

Mmes Pétiard, Moreau et Eudes proposent une action de liaison avec la classe de CM2 d’Epinac. 

Cette action prendra la forme d’un défi-lecture à partir de deux romans de la série « Les 

messagers du temps » d’Evelyne Brisou-Pellen. Les trois professeurs de collège se rendront dans 

la classe de M. Roy les mardis de 10h30 à 11h30 pour 12 séances de lecture. Une compétition 

entre les classes (réponses aux questionnaires conçus par les élèves) viendra clore le projet. 

Les enseignants souhaitent également pouvoir organiser une rencontre avec l’auteur. 

Histoire 

Mme Pelletier et M. Anglès travailleront de janvier à avril 2018 sur un projet ayant pour thème 

« La Saône-et-Loire pendant la Seconde Guerre Mondiale ». M. Anglès se rendra tous les jeudis 

dans la classe de Sully. Les élèves du CE2 au CM2 iront à trois reprises au CDI du collège pour des 

travaux de recherche et pour découvrir l’exposition proposée par Mme Eudes sur les enfants 

pendant la Seconde Guerre Mondiale. 

Ce projet donnera lieu à une restitution (présentation orale des exposés, exposition) et sera 

diffusé sur le blog de l’école de Sully. 

Mathématiques 

M. Bolot indique ne pas mener d’action de liaison en mathématiques cette année. Il précise qu’il 

ne sera sans doute pas le professeur des élèves de 6e l’an prochain. 

M. Basset indique que les mathématiques feront l’objet de 9h de formation continue pour les 

professeurs des écoles cette année. 

Mme Jeannès fait part de son souhait de travailler en mathématiques avec le professeur de 

collège qui aura en charge les 6e en 2018/2019. 

 

L’enseignante de l’école de Thury dont les 4 élèves de CM2 entreront au collège d’Epinac à la rentrée prochaine 

souhaite rejoindre une des actions de liaison présentées. L’idée d’une correspondance avec les élèves de Sully a 

également été émise. 

 

La séance se termine à 19h00. 

 


